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OLMO
.DELA

Expovicaman,
cita 'eblígada

. ' '.

para
agricultores y
ganaderos·
Más de 27 anos de experiencia
acreditan a una feria como
Bxpovícaman, que se desarrolla
desde hoy y hasta el próximo dia
25 de mayo, y que eslá dedicada
al sector ganadero y agrícola de
la región. Durante esta dilalada
trayectoria, la feria ha
evolucionado favorablemente
hacia la -especialización y una
-mayor calidad de los servicios
quese ofrecen ..En esta edición
se respira un ambíente favorable,
gracias a los buenos resultados
que se alcanzaron en el ejercicio .
anlerior. (Información y
edilorial en páginas interiores)

, SISt~MA DE(OMPRA
PERSONALIZADO

..+ CAJA RURAL
•
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-----:-----------.\ ---Opinión-----------\""y ---------
",;'

.---'Iiibuna económica,---,
. LA AGRICULTURA Y LA

. GANADERfA, EL· FUTURO. DE
NUESTRA TIERRA.

. EXPDVICAMAN,VALQR EN ALZA
,

quía, tiivieron también su reflejo,'
en la propia feria, que entonces se
resint~q'en su balance final.
Por fortuna, Expovicaman ha.

experímentadc en los dos últimos
años una recuperación y todo
apunta. a que la presente edición
va a arrojar resultados positivos.
En ello"han influido factores di-
versoa'como las lluvias que ter-mi- '
naronoon la pertinaz sequía,
pero mucha culpa del 'cambio de
rumbo-hay que apuntárselo al es-
fuerzode profesionalizacióp. e in-
novación realizado por el, comité
orgarrízador de la feria, así como
por las'.Instttuctones públicas -
_Dtputactón Provincial de Albacete
. en especial-e- que siguen con-
fiando en Expovicaman como
punto 4~referencia obligado para
el sector agríoola y ganadero. El
esfuerzo del ITAp en ofrecer a los
mnea de visitantes los últimos
- avences y novedades -en el cada
vezm~competitivo campo de la
maquiqariaagrícola y las mejo-
res cabañas de ovino y equino ha-
- cen de \~xpovicaman una feria en
alza y_qan futuro, cuya veteranía
en estesceso contribuye a aumen-
_tar su ptestígio.

Como-nota también a destacar
este año cabe aludir a la círcune-
tancia:}¡;ignifieativa de que la
Unión de Cooperativas de Casti-
lla-La'J<!ancha (Uoaman) cele-
brará rh::a.ñanaen el seno de la fe-
ria su:A1samblea General Ordina-
ria. Une-prueba más del arraigo y
del compromiso de Expovicaman
con el campo y la ganadería de la
región;'

TRAS el éxito reciente de la
Expo, de nuevo el punto de

mira ferial de la región vuelve a
colocarse sobre la capital albace-
teña. Si en el caso anterior se tra-
taba de una feria novedosa pero
,pujante, ahora hablamos de' una
, de las más veteranas del calenda-
, rio. Y es que nada menos que
veintisiete años cumple ya Expo-
vicaman, lo que la convierte, y so-
-bre todo consolida. copla una de
las citas agrícolas y ganaderas
que con los años ha ido alean- o

zando un mayor prestigio no-sólo
en Castilla-La Mancha, sino en
toda España.
. 1bdo está listo para que a partir-
de hoy los 18.000 metros cuadra-
dos del recinto ferial del Instituto
Agronómico Provinoial de Alba-
cete (ITAP) -que se han quedado
pequeños ante la demanda de par-
ticipantes- acojan esta impor-
tante muestra a la que acudirán
-varias decenas de miles de víst-
tantes que podrán oontemplar las
últimas novedades en maquinaria
agrícola y los avances en las me-:
joras de las distintas razas- gana-
deras, con especial atención al
ovino manchego y al equino,
cuya acogida está subiendo 'cada
año a causa del atractivo que el
caballo español tiene entre el pú-
blioo.
La crisis por la que en años an-

teriores ha pasado el campo es-
pañol.' tanto por las obligadas re-
formas de las organizaciones de
mercado com unitaria como por
los desastres ocasionados a conse-
cuencia del nefasto ciclo de 8e-

•

DENTROde unos días se cumplirán dos años de go-
. bierno del Partido Popular en la Diputación Pro- .
vincíal y será el momento de hacer balance de este
tiempo de mandato, en el que se han conseguido nu-
merosos logros que han hecho de Albacete una pro- .
vincia fuertemente consolidada en el ámbito políti~o.
social y económico. .
Muchas

han sidó las
iniciativas o

, 'puestas en
marcha por el
actual equipo
de gobierno,
orientadas
tanto a crear
nuevos cam-
pos de trabajo
como a me]o-

o rar los ya
existentes.
Y, entre es-

tos últimos,
Ex po v í c a-
man, -la feria
agrícola y ga-
nadera de la
provincia al-
baceteña, y
una de las
más vetara-
nas de Bs-
paña, que du-
rante die-
ciséis años ha
sabido ofre-
cer a los pro-
fesionales del
sector un sinfín de ideas, proyectos, novedades o, -
simplemente, métodos de trabajo para que el mundo
agrario, predominante en nuestra zona manchega, no
se quedara atrás respecto a los avances que suceden
día a día y mejorara con la actualízacíón de las técní-
caso
Yes por ello por lo que en estos dos años hemos in-

tentado que Expovicaman no sólo sea una cita impor-
tante a nivel provincial sino que se convierta en una
de las destacadas en el ámbito nacional. ...
Prueba de ello es la consolidación del Concurso Na-

cional de Ganado Ovino Selecto de Raza Manchega y
el del Perro Carea Manchego, concursos éstos que
atraen ejemplares de toda España, así como el mor-
fológico de Caballos de Pura Raza Española, uno de
los más importantes que se celebran en España.
Sin embargo, y a pesar de los muchos e importan-

tes-logros conseguidos en' las pasadas ediciones, el
lTAP (Instituto Técnico AgronómicO Provincial), en
representación de la Diputaclón Provincial de Alba-
cete y como organizador de este evento, no ceja en su
trabajo diario por la investigación, el desarrollo y el
fomento de la actividad agropecuaria de nuestra pro-
vincia. -
Por tanto, el éxito de esta feria no es sólo de los oro

ganizadores, expositores y visitantes. Es el éxito de la
agricultura y la ganadería, el futuro de nuestra tie-
rra. . •

~-----Nombres propios------

A. Sánchez-Migallón José Luis Carrillo José FolgadoBlanco
.. .El secretario de Es-
tado de Presupuesto,
José Folgado Blanco
acudirá mañana a To-
ledo para: impartir una
.conferencia sobre «Los
efectos de la política.
presupuestaria del Go-
bierno en-el sector em-
presaríal», especial-
mente dedicada a las pe-
queñas y medianas
empresas. Esta confe-
rencia ha sido organí-
zada por la Federación
Empresarial Toledana
dentro de los actos que
está organizando con
motivo de la celebración
del veinte aniversario
de la fundación de esta
organización empresa-
rial. La conferencia de'
Folgado Blanco tendrá
lugar a las ocho de la
tarde en' el Salón de Ac-
tos de la Caja Rural de
Toledo,

El empresario eluda- El Consejo Rector de
drealeño Antonio Sán- Caja Rural de Toledo há
. chez-Migallón ha sido" .. aprobado el nuevo orgÍl.'
elegidó presidente de la nigrama de la entidad,
Federación de Asocia- en el que se designa sub-
clones de Jóvenes Bm- director general de la
presarios de Castilla-La Caja a José Luis Carrillo
Mancha (Fedaje). La eje- Montero. Asímísmo;'
cutiva liderada por san- han sido nombrados Ja-
chez-Migallón la in te- .vier Fogeda Pérez corno
gran Matía José Prieto, .subdlrector comercial,
en la vicepresidencia; cargo que hasta: ese mo-
José María Galán, como mento desempeñaba Ca-
secretario general; rrillo Montero, y Julio
Eduardo Barrera, teso- . Rey Olmedo, subdíree-
rero y como vocales, tor de Recursos Huma-
José María Cabanes, nos y Relaciones Extéi
José María Fernández riores. Continúan de~,
Diez, Víctor Gómez y setnpeñando sus
David Sánchez. Cada respectivas responsabí-
una de las asociaciones lídades, dentro de la or-
de jóvenes empresarios ganización laboral dé
de Ciudad Real, Guada- Caja Rural, Ignacio Na'
. lajara, Albacete y To- ranío, subdirector admi-
ledo cuenta con dos nístratívo-ñnancíero y
miembros en una elecu- Luis del Barrio, subdí-
Uva que se ha preten- rector de servicios gene-
dido como integradora. rales. ..

•
Emlgdlo DE MOYA JUAN
Presidente de la Diputación

Provincia' de Albacete
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.Expovicaman, .uaa veterana feria. que..apuesta por· .la. calidad

. .. , '-.-

L
A feria Expovicaman acredita ya·27 años de meteorología, que ha permitido oportunas lluvias cuando
. experiencia en reunir al sector agrrcola y los cultivos más lo necesitaban. la mejora genética en
. ganadero, con un criterio cada vez más las ganaderras, sobre todo de.'9vino de raza manchega;

profesional. Su veteranía no es desdeñable, pero el el regadro eficiente; la reforestacíón como necesidad y
interés de los expositores no depende tanto de esa alternativa, o la noble bellezadet caballo español,cada

dilatada trayectoria como de la especialización que ha vez más cotizado, son alguno~ de los argumentos que
ido logrando, y del volumen de negocio que les ofrece. justifican la visita a la muestra; y explican que sus

En esta edición se respira un ambiente favorable gracias 18.000 metros cuadrados se hayan quedado pequeños
a los buenos resultados que se alcanzaron en el . ante la demanda de participantes que quieren asistir a

ejercicio anterior, y la Inestimable colaboración de la esta importante feria agrrcolay ganadera. . .

Albacete. Amparo Álvare.
Todo el espacio de Expovíca-

man estaba vendido desde hace
una semana, aunque han se·
guido llegando solicitudes de ex-
positores a las oficinas del Instí-
tuto Técnico Agronómico Pro-.
víncíal de la Diputación hasta
ayer mismo. El sector de maqui-
naria, que ocupa la gran expla- .
nada exterior del ferial, está re- .
presentado por 98casas; han acu-
dido 60 ganaderías de equipo, con,
250 cabezas, y 40 de ovino de raza

. manchega, con 450 ejemplares
selectos. Además, ocupan lugar
destacado -desde hace tres años
los viveros de repoblación fores-
tal, que se han abierto su propio
y rentable hueco en la economía
agraria, junto a firmas producto- 8
ras de abonos, semillas y ñtosa- .¡¡
nítaríos. Se han puesto a la venta ~
unas 10.000entradas, y se han fa- .;¡
cUitado 65.000 invitaciones, en &:
buena medida pagadas por los]
propios expositores para sus rfL__ c-__ ,.---.,-o---=- __ ~~~~~·iIíl'~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~clientes.

Expovlcaman ha Ido logrando con el paso de los atlos una mayor especializaciónReconvelllión
La muestra se ha tenido que ir

adaptando a los ritmos de cambio
de un sector en permanente re-
conversión económica desde
hace unos años,' especialmente
desde el ingreso de España en la
Unión Europea. Las reformas de

, las organizaciones de mercado de
los distintos productos agrope-
cuarios han exigido cambios de
mentalidad. reformas en las es-
tructuras de producción, ínver-
siones en tecnología y calidad, y
.detrás de cada uno de estos retos
muchos sacrificios y descenso de
'Ia población agraria. También se
ha hecho necesario dar la batalla
en defensa de los cultivos medio
terráneos, como la que se libra
ahora mismo con el aceite, y que
mantenía en duda hasta última
hora la presencia de la ministra
de Agricultura, Loyola de Pala-
cio, para inangurar la feria. Ex-
povicaman ha procurado estar al
tanto de esa evolución a veces
turbulenta del campo, pero su
apego al sector también le ha he-
cho sufrir sus descalabros en
carne propia. Los criterios de la
política de' subvenciones, las

. fluctuaciones del mercado y de
forma especial la sequía de los
años 93 y 94 se han dejado sentir

en sus resultados, que empeza-
ron a remontar el vuelo en las úl-
timas ediciones, según reconoce
la directora técnica de la mues-

. tra, María Dolores Lópe•.
(En los dos años anteriores he-

mos mejorado, y en éste tenemos
también buenas expectativas,
porque ha llovido más, se han
despejado algunas íncertidum-
bres, y también. porque nos he-
mos hecho más profesionales»,
apunta. Entre los propios exposi-
tores también se reconoce que
esta edición comienza sin gran-
des sobresaltos y con proyectos
interesantes, como los que tiene

. planteados uno de los grandes
protagonistas, el sector ovino.
Según el presidente de la asocia-
ción Agrarna, Antonio Martínez

Flores, la participación de los ga- -dero manchego con denomina-
naderos productores de raza 'pión de origen, que ya está perñ-
manchega va a ser alta, «porque vIada, pero debe dar el gran salto
los precios están reaccionando y '.id consumidor. Estos tres obletl-
éste va a ser un año normal de le·:',vos van a estar presentes en Bx-
che, porque hay pastos y no su···povlcaman, y me permito desta-
frimos problemas sanitarios». Elcar el concurso de ordeño, pro-
trabajo de las ganaderías se con- que puede ser espectacular»,
centra ahora 1m tres frentes, ase- ' .
gura, «empezando por la mejora . Ganado equino
genética de la oveja de raza man- Junto al ovino, ha Ido ganando
chega, que. es la mejor en produc- ;,:,,"presenciael ganado equino, con
ción y calidad lechera, pero que .una acogida entusiasta por el pü-
no puede dormirse en los laure·~:::blico en general; gracias a las ex-
les y debe ser competitiva. La se- "híbícíones de doma y concursos
gunda linea donde concentramos moñológicos. Lo que resulta me- .
esfuerzos es el queso manchego, ',"':hoSconocido es su relevancia
que nos ha ayudado mucho, y ",económica".que conoce bien José
que es un ejemplo a seguir en es- .:.Ignacio Sánchez Velázque z. Él es
pecialización y éxito comercial, y ?;iel presidente de la asociación
la tercera pata de apoyo es el coro ,·,:,Asocampra, una de las dos que

{~:existenactualmente -y con muy
:}¡'buenasrelaCiones mutuas, por
'¡!cierto- en Castilla-La Mancha.
,'}«Este año vienen ganaderías de
.::tsiete u ocho comunidades es·
(cpañolas, lo que constituye ya un
'~,gran logro para Expovicarnan,
!!"pero es que el caballo español
:":~stá de moda, y su crianza está
.r'subiendo de 'forma importante.
"'Hay un auténtico «boom). por
esta raza, y sólo en Estados Uní-

·;:.dos, por ejemplo, se han adquí-

Esta muestra se ha tenido que ir
adaptando a los ritmos de cambio

de unsector en permanente
reconversión económica desde
hace unos años, especialmente'
desde el ingreso de España en la

Unión Europea .
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El ciclo de los
.grandes
colectivos

profesionales
participantes en
esta feria incluye

también los
productos

..agrícolas y
viveros. Estos

últimos han
dado nuevas
opciones al

agricultor.

rido 3.000yeguas. Este lipa de ca-
ballos siempre han sido muy no-
bles y bellos para el paseo, pero
es que además la participación
en las Olimpiadas de Atlanta de
estos ejemplares supuso un tirón
enorme, sobre todo al quedar
«Evento», con Ignacio Ramblas
como jinete, entre los diez prime-
ros clasíficados», explica. Como
uno de los 100ganaderos censa-
dos en la región, Sánchez ha po-
dido experimentar ese auge cre-
ciente «que permite al sector te-
. ner futuro en la exportación. El
lCEX está apostando fuerte con
nosotros, y nos ha concedido 30
millones de pesetas para víajar a
ferias y realizar misiones comer-
cIales, y estamos viendo que la
equina se perfila como alterna-
tiva a otras ganaderías como la
de vacuno en Europa. Mi reco-
mendación es que se aprovechen
las paradas caballares que se or-
ganizan en el lTAP para mejora
genética, porque se están tra-
yendo estupendos sementales».
. .. Casas de maquinaria

En el Comité Organizador de
.Bxpovicaman tambIén están re-
presentadas las casas de maqui.'
naria agrícola, que se disputan
con uñas y dientes el cada vez
más apretado espacio de la expla-
nadaexterior. El dIrector de una
de las empresas distrIbuidoras
más representativas de la provino
cia, Honorato León Muñoz, opina,
que puede ser una edición íntere-
sante par las ventas y contactos,
aunque acaba de celebrarse en
Zaragoza una feria ínternacío-
nal, ~dtste es un certamen conso-
lidado, y la asistencia está asegu-
rada. Además, muchos agrículto-
, res de la provincia esperan a ver
aquí las novedades ymejoras que
les ofrecemos, y como se ha pre-
sentado un buen año de lluvias, .
cabe esperar una buena cosecha
cerealista como término general
en la región, salvo algunas ex-
cepcíones». La tónica de este sec-
tor es la tecnología cada vez más
,.avanzada y la especialización,

En esta Importante ferta, además del ganado, también está representadas las. casas de maqulnarta

que por ejemplo se concreta en la
recolección mecánica con vendi-
miadora autopropulsora, además
de una amplísima gama de trac-
tores, cosechadoras y demás in- ,
genios que, corno contrapartida a
su precio elevado, permiten sa-
car el máximo rendimiento a la
faena agrícola, afirma León.
Ahora, el Plan Prever para retí-
rar la maquinaria con más de 10
años ofrecerá bonificaciones de
85.000pesetas por cada millón ín-
vertido, y es previsible que bene-
ficie a estos expositores. Hono-
rato León asegura que nuestro
país tiene un parque de vehícu-
los agrarios bastante antiguo y
, debe plantearse su renovación
para mantenerse en niveles com-
. petitivos. «De todas formas, está
cambiando el panorama, y de 2SO
cosechadoras matriculadas he-
mos pasado en poco tiempo a 400,
y es una evolución que puede ir a
más», piensa. ' ,

Viveros
El ciclo de los grandes colectí-

vos profesionales participantes
en esta feria incluye también los
productos agrícolas y los viveros.
Estos últimos han dado nuevas
opciones al agricultor abocado al
abandono de los cultivos tradí-
cionales y a la lucha contra la
erosión, en una 'comunidad que
ha perdido una enorme cantidad
de masa forestal en roturaciones
masivas' e incendios. Jacinto
Fernández es presidente de la
Asociación de Viveristas, que
reúne a cerca de una docena de

Desde hace una semana,
-,todo el espacio de la 2

Expovicaman está al

vendido, aunque han ~
seguido \legando e

solicitudes de expositores l

empresas por provincia, gracias
a lo mucho que se ha invertido
en Castilla- La Mancha en reto-
restación. «A raíz del convenio
que firmó en Bruselas el Estado
español con la Comunidad Euro-
. pea a finales de 1993,nuestro seco
tor obtuvo un impulso decisivo, y
, el arbolado empezó a sustituir a
los herbáceos a los que Europa
reducía las ayudas. Al agricultor
se le compensaba una renta du-
. rante 20años, lo que decídió a un
colectivo apreciable a dar este
paso. Ahora, el Plan Forestal
cumple su primer quinquenio,
pero todo apunta a una prórroga
del respaldo europeo hasta el año
2001, lo que nos ha dado mucha

trang,uilidad», reconoce. En Ex-
povlcaman, los viveristas lle·
varájt sistemas evolucionados,
con plantas más adecuadas y re-
cipientes de mayor calidad que
las bolsas de plástico de los co-
míenzos. «Ahora trabajamos con
alveólos forestales y -sustrato en-
riquecido, y una gran variedad
de especies. Antes se abusaba del
pinar'pero ahora y pese a la se-
quíase ha demostrado la víabílí-
dad de los quercus -encina, cos-
coja> __o de las aromáticas como
lavanda y espliego, entre otras
autóctonas. Afortunadamente, .
ya no se abusa de las palmeras, y
hay un amplio abanico donde ele·
gír», '

•, ".. -

J ,

I
~

,1, f '.. ~j
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Alonso entanda, presidente del" ITAP: ..«Ea necesidad
de ampliar el recinto ,,"ferial" es inminente»

Albacete. AmparoAlvarez
El diputado provincial Alonso

Cutanda preside la organización
del Instituto Técnico Agronó-
mico Provincial (ITAP), y del pro-
pio certamen Expovicaman. Su
trabajo ha sido intenso en las úl-
timas fechas, cerrando el pro-
. grama y coordinando la instala-
ción de la feria, que tiene el orgu-
llo de presentar vendida al 100 "
por cíen.vsu preocupación ha,
sido encajar el espacio existente
para el mayor numero de exposi-
tores posible, porque la demanda
les ha superado con creces. Por
ello, su gran proyecto es mejorar
y ampliar las instalaciones del re-
cinto ferial. una vez que Expoví-
caman ha recuperarlo pujanza y . ~ ~ ~. gm;. "' , ,
está consolidada entre las gran- CD ;'.¡;~ '~~~"'~4.~.~~'~:.i.~/'__"",-.,'
d lt d lid . d >«1 'H;:;"c•.i·~o"C.' ',"'!Y" .~.o.;.'e..~~:;ÍIl..~""'7:"_';"· ":><~""'-~.*~s.el as e ca en ano e expo- j.~-.i.t\.~~.,;'t;':'~':::":~'1-;~ .."!<·~:~~:r!~<:~~rf"""'-IV ~~-. ,.....-sc
siciones agropecuarias ~el pais. .g '~~.:;;~¿:atr::.-: ~f:~~Y;",:,~:~!~f:it':':'.~,..;

«La necesidad de ampliar es m- t. ".''.: 'N' -,"'-J.~ .":!"-$';.<:,.", ~'.-
mínente», reconoce, «porque L,,~,':-.:'''==::'~-.;.".:...::::.::::"'''':.''_"_= __ ,-':"'::..!i-,-_~l'---=':"'::~:':'::':""'-".:...c:::.::1...= --,-_--...I
hasta el mismo día de comienzo En la Diputación Provincial de Albacete recae el peso de la organización de la feria ,
del certamen casi, nos han es-
tado llegando solicítudes de ins-
cripción. Ya el año pasado quedó
claro, y ésta más aún: falta sitio
para la envergadura que está to-
mando Expovicaman ..y si con-
tinúa yendo a más, el problema
todavía será mayor», Para aliviar
esta saturación de espacio, ya
está diseñado un proyecto de
acondicionamiento y mejora que
'permitirá ganar metros_ cuadra-
dos en la nave cubierta, y aprove-
char algunas zonas ,que ahora no
se utilizan, sin necesidad de ad-
quirir más terrenos, «No es que
descartemos la extensión del re-
cinto, porque hay posibilidades
en la parte trasera de comprar
más suelo,'pero de momento se
podría organizar mejor lo exís-
tente», asegura. «Lo que ya tene- .
mos presupuestado es realizar un
falso techo en la nave cubierta,
instalar aire acondicionado y
crear nuevos accesos que ofrez-
can mejores condiciones a los ex-
positores. Si sacamos el ganado
ovino al exterior, dispondremos
de unos 3.000metros de espacio
para stands de productos agra-
rios. Estas ganaderías podrían
ocupar por su parte la' zona
donde ahora están colocados los
boxes de los caballos, y llevar éso
tos al lado de las pistas donde se "
celebran los concursos, porque
hay terreno no utilizado. Me pre-
ocupa que Expovicaman sea un
lugar digno, y estamos traba-
jando para conseguirlo).
Este año se han ocupado algu-

nos metros de aparcamiento para
los stands, en los que Cutanda
, palpa un ambiente de participa-
ción positivo y expectativas de

una feria pensada únicamente ',de Albacete, así que le debemos
para generar dinero. 'mucho al campo. También espe-'
Con este evento ferial también ,"ramos que la Denominación de '

se sienten identificadas otras íns- Origen del Cordero Manchego
tituciones. El delegado de Indus- sirva de impulso a nuestro nuevo
tria de la Junta en Albacetíi; José ." matadero, así que lo que aporta-
Luis Moreno, considera a Expovi- :.mos económicamente a Expovi-
caman un certamen especiali- "';'c~man, 10 hacernos con gusto»,
zado que acierta en -su plantea- .señalá Garrido.
miento y contenidos. y que cada
vez atraerá a más profesionales
si continúa en esta línea. A su
juicio, puede considerarse un ' También desde la vecina localí-

Alonso Cutanda cree que el es- ejemplo a seguir por la propia dad de La Roda se ve con interés
,fuerzo que viene realizando el Expo-Albacete, celebrada recien- .el certamen. Su alcalde y dípu-
equipo de Gobierno del PP en la temente, y contar con el apoyo de ""tado provincial, Sixto González,
Diputación Provincial sobre esta la administración regional, aun- - asegura que los rondenses son vi-
muestra comienza a dar fruto, "y que el criterio de la Consejería . sitantes habituales de la feria
.se ve un evento de calidad, con lo seguirá siendo ayudar a la orga- " «porque en nuestra comarca se
más avanzado, y plenamentev nización con fondos directos, está realizando un gran esfuerzo
consolidado en el sector. Expoví- pero no subvencionar-a los expo- por mejorar las explotaciones, e
caman transmite credibilidad, y sitores, mientras su asistencia no " 'incorporar tecnología agraria.
eso también nos ha proporcio- sea a ferias en el extranjero. Por eso, Expovicaman ofrece res-
nado el apoyo de distintas insti- , ' ' puestas muy útiles, porque su
tuciones. El peso de la organiza- Recuperación .. sección de maquinaria viene
ción recae en la Diputación de Al- . aportando vehículos cada vez
bacete, que destina 5 millones de El alcalde de Albacete, Juan más sofisticados y eficaces». En
su presupuesto a este fin, pero Garrido, considera a Expovíca- La Roda, hay numerosas familias
también colaboran la Caja de man una pieza más, pero clave .. que poseen pequeñas propieda-
Castilla-La Mancha, el Ayunta- por su solidez, del proyecto de des con las que complementan su
miento y la Junta de Comunida- ciudad ferial que está ímpul- economía, sobre todo mediante el
..des;"en total tenemos un presu- sando el Ayuntamiento. «Felicito' cultivo de la vid, así que los vinos
puesto de 33 millones, cuatro a Alonso eutanda, porque ha - , de' la comarca poseen una pro-
más que el año anterior, aunque aportado un enorrne esruerzo. ducción importante, que encuen-
nos hubiera gustado que se cola- personal en la mejora del certa- .."tra en Expovicaman un buen es-
-bore con los expositores, propor- men, y ha conseguido recupe-. : eaparate, «Somos conocidos por
cionándoles una pequeña ayuda rarlo después de unos años en. - nuestros "míguelitos?», reconoce
para sufragar los gastos que como • que estaba un tanto amorti- el edil de La Roda, «pero también
porta su asistencia, y animarles a guado», alaba, convencido de que tenemos vino, queso manchego,
participar. No ha sido así, lamen- va a reportar al municipio nume- _' y un excelente cordero, 'que está
tablernente, pero esperamos que rosos beneficios. (En nuestro tér- - esperando el espaldarazo defini-
queden igualmente satisfechos». mino se asienta una de las zonas tlvo de la denominación de ori-
Cutanda quiere también ínví- de regadío intensivo más impor- gen para dar un gran salto co-

tar a las ciudadania a que pase tantes y avanzadas de España, mercial. Estoy seguro que Expo-
por Expovicaman, ya que no es que ha contribuido al desarrollo vicaman contribuirá a ello»,

negocio. ~INopodemos dar cifras
exactas de la cantidad del dinero"
que puede mover Expovicaman,
porque los propios expositores
prefieren mantenerlo en reserva,
pero nos consta Queen la edición
pasada hubo ya un volumen muy
apreciable de negocio, yeso es lo
que hace que 'repitan en la edí-
ción siguiente».

"La Roda
Presupuesto
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Degustación de carne de cordero,
conferencias, exhibiciones, concursos de
habilidad.., amplia oferta de la feria

Albacete.Amparo Álvarez
La degustación de la carne de

cordero manchego se realizará
bajo una carpa especial instalada
en el interior del recinto, y a pre-
cios simbólicos que permitan
probarla a iodos los visitantes
que así lo deseen. El reconoci-
miento de este producto por
parte de los consumidores es vi-
tal para que tome impulso su sa-
lida comercial, y su distintivo de
calidad se imponga el1el mero
cado. La Denominación de Orí-
gen del Cordero Manchego em-
pezé a Iraguarse en 1991,y Expo-
vícaman sirvió precisamente de
foro de debate para que la Cense-
jería de Agricultura y la Cátedra
de Producción Animal de la Es-
cuela de Agrónomos decidiesen
poner en marcha el proyecto. En de la región al trasladarse los
1993se dictó la orden que autorí- corderos a cebaderos y matada-
zaba la constitución del Consejo ros de otras zonas. Cataluña, Ma·
Regulador provisional, y en 1995, drid y Valencia ganan el precio
la normativa o Reglamento Re- de los kilos de engorde, del sacrí-
guiador, que a finales de 1996re- ficio y las pieles de unos 440.386
clbía el visto bueno del INDO y corderos de raza manchega, pero,
de la propia Unión Europea. A lo ahora la denominación exige que
largo de esta trayectoria han sido el animal sea nacido, criado y sao
necesarios numerosos estudios crificado en.Castilla-La Mancha.
para perfilar las características Eso puede proporcionar hasta
de esta carne, que deben ser dífe- 7.000millones más de benefició
renciadas, homogéneas y objeto', al sector ganadero, aunque tamo
de un control escrupuloso. ' bién saldrá beneficiado el eluda-
El objetivo último es que se , dano, que va a gozar de garantias

puedan llegar a comercializar de calidad plenas sobre esta
dentro de un par de años entre el carne, reconocible por su ter-
lOy 15por ciento de los corderos neza, jugosidad, sin exceso de
de raza manchega de la regi ón grasa y «bouquet» muy agrada-
con este marchamo, lo que sígní- ',ble. En cuanto pase la feria,
ficaría cerca de 100.000cabezas además, se celebrarán las elec-, ,

del total, Una de las grandes ven- ciones al Consejo Regulador deñ-
tajas de la denominación será el nítívo, a las que concurrirá pro-
no perder el valor añadido que bablemente una candidatura
rodea el producto, que hoy salen única.

E
L programa de actos de Expovicamah presenta

, este año varias novedades 'destacables, '
encabezadas por la IDegustación de Carne de

Cordero Manchego con Denominación de Origen, cón al
que se pretende dar un primer baño de multitudes a
este producto después de su reconocimiento oficial.

Junto a la puesta de largo de este alimento'
caracteristico de la región, se abre ante los
profesionales y el público un amplio abanico
, conferencias, concursos o exhibiciones

No debe eclipsar el cordero
manchego otras novedades.ínte-
resantes, como el Concurso Re-
gional de Habilidad con Tractor y
Remolque, que se recupera a íní-
ciativa de Asaía, y que permitirá
contemplar auténticas exhibicio-
nes de arada en tiempo récord.
Los premios de esta competición
'serán también cuantiosos, y se
espera una participación ele-
vada.
En el terreno ganadero son clá-

sicos ya, y repiten un año más, '
Olasconcursos morfológicos de
ovino y equino, y el de ordeño,
del que han llegado a obtenerse 9
litros en la mejor individualidad.
El rendimiento carníco y de le-
che se han visto impulsados
además por la mejora genética,
por lo que se introduce en esta
edición un Concurso de Mejora
en Producción Lechera por Valo-
ración Genética, que resaltará la

aptitud lechera de la raza mano
chega.: Además, se pretende pre-
sentar este año otras prueba so-
bre la cal/dad higiénica de la le-
che. para' estimular a su mejora,
dado que va a ser exigida en 1999
por la Unión Europea.
Otras de las. sorpresas de esta

XXVII edición será la presencia
de avestruces en la muestra. Es
algo más que un detalle exótico
deExpovtcaman, ya que las
granjas para la cría de estas aves
están extendiéndose de forma
vertiginosa y las expectativas de
rentabilidad son muy grandes.
Sólo en la comarca de Hellín,
, donde se ha instalado el primer
dístríbuídor mundial de esta
carne, Gaesa, se contará en un
par de años con una cabaña de
50.000 animales, que generarán
un capital circulante de unos 440
millones de pesetas. Muchos par-
ticulares están entrando en la
cría, con pequeñas granjas,
mientras la empresa concentra
sus esfuerzos en la construcción
de Un centro para incubación de
huevos, fabricación de pienso y
manipulación de pieles. El se-
gundo paso será edificar un ma-
tadero con capacidad de sacrifi-
ciode 300.000 avestruces anua-
les. "
Por último, merece la pena

asístír a alguna de las conferen-
cíasprogramadas en el certa-
men, que suelen ofrecer un exce-
lente nivel. «El riego por goteo)
será.el tema al que se dedique la
primera, programada para el Iue-
veszz, y «La reforestación como
alternativa ala agricultura regio-
nal», será el objeto de la segunda,
prevista para el viernes 23.

22 al 25 de may() de 1997
X CONCURSO- EXPOSIÚION NACIONAL

" ,'¡, : ',.,' ,", CON' , ,', ,

," SUBASTA NACIONAL '
Ovino raza manchega

EXPOVICAMAN/97
Ctra. de Madrid, s/n. Albacete

•

"

SUBASTA DIA 24
Subvenciones de: 10.000 pesetas por el MAPA

15.000 pesetas para ganaderos de la Comunidad de Castilla y León
25.000 pesetas para ganaderos de la provincia de Toledo

10.000 pesetas para ganaderos de la Comunidad de Madrid

INFORMES: Asociación Nacional de Criadores de Ganado Ovino Selecto de Raza Manchega (AGRAMA)
. . , -

Caste/l6, 45, 2!lzda. 28001 Madrid. Teléfono ,91-575 79 67 '~
°

Se recuerda a los sefiores ganaderos la necesidad de concurrir el dra dela subasta
a las 9 horas, con el resguardo de solicitud de tarjeta y cartilla ganadera
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Breves

CCM
Desde el 12de mayo y hasta el31 de julio, en

las 38S oficinas de Caja Castilla-La Mancha se
está desarrollando una campaña de promo- ,
ción de ahorro a la vista con importantes in- '
centivos para los clientes. La fórmula consiste
en la entrega de regalos por incremento de '
saldo en libreta de ahorro o cuenta corriente y "

- su mantenimiento durante un periodo deter-
minado. Desde 250.000pesetas de incremento,
el cliente consigue regalo seguro, establecién-
dose siete distintos niveles de incremento y
ofreciéndose dos posibilidades de elección de
regalo en cada nivel de aumento del saldo.

Cecam
-La Confederación Regional de Empresarios

de Castilla-La Mancha considera que la rebaja
del precio oficial del dinero, que ha sido re-
cientemente aprobada por el Banco de Es-
paña, favorecerá el crecimiento de la actíví-
dad económica en la región, ya que; según la
organización, facilitará que las empresas pue-
dan acometer con menores costes nuevos pro-
. yectos de inversión y disminuir el coste de sus
operaciones de circulante: pero por otro lado,
favorecerá también el crecimiento al facilitar
el crecimiento del consumo.

Feria Alimentaria de Lisboa
Una veintena de empresas castellano-man-

chegas han asistido a la Feria Alimentaria de
Lisboa, 'celebrada la pasada semana, gracias
al patrocinio de la Junta de Comunidades Yel
convenio de promoción de lasexportacíones
que tiene suscrito con las Cámaras de Comer-
.cío e Industria de la región. El stand expuesto,
que tenía un total de 70 metros cuadrados, ñ-

guraba bajo el lema «Alimentos de Castilla-La
-. Mancha, naturalmente buenos». En el pa- ,
bellón se encontraban presentes los sectores
cárnico, lácteo, conservas; platos preparados,
pastelería y bolleríaindustrial, entre otros.

Indas
La Confederación de Sindicatos Indepen-

dientes y Sindical de Funcionarios (CSI-CSIF)
de Toledo, ha incrementado su representación
en el comité de empresa de Indas, tras haberse
celebrado unas elecciones sindicales parcia-
les. Esta organización ha pasado de dos a tres
delegados, siendo el único sindicato que ha .
aumentado su presencia. sr comité de esta
empresa, con más de 250 trabajadores y dedi-
cada a la fabricación de elementos textiles sa-
nitarios en Portillo (Toledo), ha quedado con
tres representantes de una candidatura inde-
pendiente. tres de CSI·CSlF y tres de CC.OO.

Construcción en Guadalajara
La Federación de Construcción y Madera de

CC.OO. en Guadalajara ha denunciado ante la,'
Inspección de Trabajo la situación laboral que
atraviesa el sector de la construcción en la
provincia, cuyos trabajadores están someti-
dos a precarias condiciones impuestas por
subcontratas. La denuncia hace referencia a
las eondíéíones de trabajo impuestas por las
subcontratas, la precariedad de los contratos,
y el incumplimiento del convenio general al
hacerse más horas de trabajo que las regladas.

Vidal: I(C~a Rural de Ciudad Real está aplicando
mecanismosde' control para evitar losquebrantos"
A

NTONIO Vidal, director general de Caja Rural, ha conseguido que la
entidad financiera ciudadrealeña presente en el primer trimestre del
año unos resultados importantes, una cifra que se consolidará con

los datos que se ofrezcan a finales de año. Es un «boom.. general del que
la Caja Rural ha sido una de las grandes beneficiadas. Con 102

sucursales en la provincia de Ciudad Real y unáen Madrid, es la segunda
-de la región

., Ciudad Real. J. C. S.
-¿Se ha empezado

bien el año?
-Sí. En el primer

trimestre del 97 he-
mos duplicado Jos re-
sultados del 96 y si los
extrapolamos a
marzo hemos multí-
plicado por cuatro los
datos.
-¿A qué se debe el

incremento?
, -Bl mercado ha ex-
perimentado unos
cambios muy impor-
tantes en el plazo de
doce meses, los tipos
de interés han bajado
mucho, lo que ha pro-
. vocado un íncre-
mento feroz de la
competencia; por eso,
debemos ser muy
cautos. Tenemos que
continuar con el es·
fuerzo que se ha he-
cho hasta ahora y si
mantenemos esta
misma línea, creo que
terminaremos el año
1997con unos buenos resul-
tados.' Sea cual sea la cifra,
según previsiones, el resul-
tado del afio pasado está
prácticamente superado.
-¿En qué circunstancias

se ha producido?
-En abril de 1996 tenía-

mos unas pérdidas cercanas
a los doscientos millones de
pesetas, quecreo negaron a
trescientos en los meses
posteriores, y terminamos
el año con unos beneficios
de 358 millones de pesetas.
Las variaciones producidas
.se han encaminado a los
costes de transformación o
generales que se están con-
teniendo y se ha realizado
una buena gestión de la mo-
rosidad. Los márgenes se
están deteriorando, al igual
que en el resto de entidades,
porque al bajar los tipos de
interés en proporciones
abismales y demasiado de-
prisa reduce lo que es már-
gen típico de la cuenta ban-
caria.
-¿Y qué se puede hacer?
-Lo que hace la Caja es

compensar la caída de már-

con un objetivo muy
claro que pasa por-
que las situaciones
que se han producido
hasta el momento no
,se vuelvan a repetir
en el futuro.
-Cambiamos de

asunto. ¿Qué Jugar
ocupa Caja Rural en
el mercado provin-
cial?
-En los últimos

años la primera entí-
dad financiera de la
provincia era Caja
Madrid, pero en los
últimos tiempos ha
cerrado seis o siete
'.oficinas y la dííeren-
cia era muy poca .
Según mis estimacío-
nes, porque datos
. exactos de los diferen-
tes bancos y cajas que
operan en la provin-
cia de Ciudad Real no
tenemos, Caja Rural
es la entidad finan-
ciera, en tamaño, más
grande que opera en

genes con la contención del esta provincia.
gasto y con una buena ges-. , -¿Cuántas sucursales tíe-
tíón de la morosidad, que es, nen?
donde está el futuro de las -En estos momentos te-
entidades financieras. nemos ciento dos sucursa-
-Uno de los problemas de?, les en la provincia y una en

Caja Rural de Ciudad Real Madrid.
han sido los escándalos ñ- " -Pero, ¿van a aumentar o
nancieros, ¿se ha aportado se estable con lo que tiene?
alguna solución para que no -Hemos aumentado la
vuelvan a ocurrir? .; cuota de mercado. El Banco
-Los problemas que ha te·: de España ofrece datos de

nido la Caja siempre se han" cuota de mercado trimes-
traducido en quebrantos! tralmente y nosotros estí-
ocasionados por empleados' mamos para diciembre de
la mayoría de las veces. Eví- ,1996 un 16,20 por ciento.
dentemente, tiene un ori-. Cuando concluyó el año nos
gen claro. Por la falta, que llevamos una grata sor-
ha tenido la Caja, de meca- , presa porque teníamos una
nismos de control interno, mayor cuota de mercado
parte están puestos y otros que la prevista.
se están estudiando. -¿Cuáles son sus clientes?
-¿Están ya funcionando? -El mercado de la Caja
-Le he encargado a una ..Rural es la provincia de Ciu-

firma de reconocido presti-dad Real. Tenemos dos ca-
gfo, Ersa and Young, que .'<:racterísticas importantes,
analice todos nuestros siste- ·\'por una lado ser una Caja
mas administrativos y que :,Rural y, por otra; nuestro
evalúe los controles ínter- ;,·ambito provincial. La eco-
nos que tenemos establecí- nomía de Ciudad Real se nu-
dos y en su caso nos reco- tre de sconomías agrícolas.
miende las modificaciones . Pero no tenemos ningún
que tenemos que realizar, ,~tipode limitación.

Antonio Vidal está
satisfecho de los'

resultados obtenidos
por Caja Rural de

Ciudad Real '
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José Manuel Martínez, presidente de Ajusa: «La ilusión por· el
desarrollo industrial .de Albacete nos ha movido siempre))

. . .

lllbacete.A.AJ.mrel
La formación de los trabajado-

res y la inversión en tecnología
han sido otros dos elementos de-
cisivos de la trayectoria de la em-
presa, que José Manuel Martinez
está intentando trasladar como
estrategia colectiva a la organiza'
ción patronal FEDll,cuya presí- ..
dencia desempeña desde hace un
par de años. Su más ambicioso
proyecto es crear un complejo in-
dustrial de componentes del au-
tomóvil, que depende ahora de
las decisiones politicas, en plena
revisión del PGOU de Albacete.
-José Manuel, ¿cómo se con-

templan desde una distancia de
25 años los comienzos de Ajusa?
-Inevitablemente, con año-

ranza de los primeros locales que
ocupamos en el barrio de «Las
Cañícasa.ien la antigua iglesia
del Pilar. Nacimos con el objetivo
de cubrir las carencias que
existían en suministros 'para au-
tomóviles en aquella España del
72, con un incipiente desarrollo.
Nuestra familia habia trabajado
ya en este sector, y decidimos
continuar en él. a través de los'
.componentes. Recuerdo un am-
biente en el que apostábamos por
el crecimiento industrial, aunque
fuera partiendo de condiciones
modestas. También tengo grao 1!
bado en la memoria el primer em- :
pIeado de la empresa, que era un ~
joven discapacitado de nuestro "Si
barrio. Su madre se empeñó en .r,
que trabajara con nosotros, nos
convenció, y estuvo en Ajusa
hasta hace unos años, hasta que,
falleció, lo su supuso un impacto
tremendo para toda la compañía,
-Con ese punto de partida,'

¿cómo llegó Ajusa a situarse en '
sus actuales dimensiones y pro-,
ducción?
-Por encima de todo, con Hu'

sión por el progreso industrial,
que nos ha movido siempre, Y',
nos ha hecho dedicarle todas las
horas disponibles al trabajo. Pero
además, reconozco que ha sído.
fundamental viajar ~ conocer las
exigencias de los mercados. Si .
queríamos vender en el ámbito
internacional, debíamos poner-
nos a punto y dar respuestas a los,
..clientes. III mismo tiempo, esa
búsqueda nos ha permitido ad-.
quírír conocimientos, que hemos:
traído de vuelta hasta Albacete
para acomodar a ellos nuestras
estructuras. Empezamos a ínver-
tir en estudiós técnicos Y Iabora-:
torios, Y- en 1992abrimos por fin.
el Centro de Investigación y En-
sayo de la empresa. que realiza;
todo tipo de ensayos dinámicos'
en motores. Ahí medimos el como

nemas el producto terminado. El
Club ISO de FEDll quiere ayudar
y convencer a todos los industria-
les de la provincia de que la calí-
dad no es cuestión sólo de Inver-
siones, sino de estrategia.
-Durante la visita oficial que

se hizo a la empresa con motivo
de este vigésimoquinto aniversa-
rio también pudimos saber que
ha contratado a trabajadores con
minusvalia psíquica. ¿Qué tal les
ha ido la experiencia? ¿La reeo-
mendaría a otros?
-Desde luego, porque los níve-

les de eficacia en los procesos
que ellos controlan son estupen-
dos. Hemos llegado a contabilizar
un Indice de defectos cero, y
tanto ellos como el Consejo de
Adminístracíón estamos muy
, contentos. Tenemos empleados _
procedentes de Asprona y Afa-
eps, y animamos a esta vía de in-
tegración a otros empresarios. Si
emplean más tíempo en su apren-
dizaje o en la labor que desem-
peñan, debemos asumirlo y dar- '
les una oportunidad de cualquier
modo ...
-En este cumpleaños, y tras al-

canzar el cuarto de siglo, las mi-
ras de Alusa están puestas en la
creación de un nuevo núcleo ín-
dustrial junto al circuito de «La
Torrecíca». La recalificación de
los terrenos ha sido un asunto
polémico en el Ayuntamiento de
Albacete, que al mismo tiempo
. está revisando todo su Plan Ge-
neral de Ordenación Urbana.
¿Cuándo cree que podrá haber
luz verde para este complejo?

distintos en Campollano, entre la -Yo espero que en un plazo de
planta principal, su ampliación y 6 a 10 meses podamos empezar
talleres auxiliares. Fabricar este las obras en la zona, para crear
volumen y hacerlo con calidad un polígono de 350.000 metros,
nos ha exigido invertir en máqui- que podría utilizar el circuito -
nas de última 'generacíón y mano como banco de pruebas también.'
, tener en una permanente puesta 'De momento, la decisión la tie-
a punto a los trabajadores, con nen en su mano las instituciones,
más de 3.000 horas anuales en pero yo considero que tanto la .
formación. Junta como el Ayuntamiento son
-¿Para la exportación también receptivas a Ia'[dea de crear este

les ha ayudado contar con el cer- centro tecnológico del automóvil.
tificado ISO·9001? - Sobre todo porque permitirá
-Mucho, y por eso los que ya crear empleo, y dar un nuevo ím-

tenemos reconocido por Aenor el pulso tanto a Aíusa como a otras
cumplimiento de esta norma es- empresas auxiliares en este sec-
tamos intentando que se animen toro Se han levantado sospechas
el resto de los empresarios a ha- sobre nuestras intenciones, aso-
mologar todos sus procesos pro- ciándolas a un intento de especu-
ductivos y comerciales a ella. Ya lar cori el suelo, pero yo quiero
va para cuatro años nuestra ano asegurarles a todos los grupos
dadura con la ISO, gracias al tra- políticos que no les vamos a de-
bajo de nuestros laboratorios de' fraudar. Nuestro 'objetivo está
física' y química. Nuestro lema es claro, y es continuar por el ca-,
que la calidad no se controla, mino del desarrollo con un área .
sino que se fabrica, y por ello em- moderna y especializada. Espero
pezamos a introducirla desde el. que lo consigamos, y que ayude a
primer momento de recepción de la prosperidad económica de toda
materias primas, hasta que obte- la ciudad.

·eUMPLE ahora un cuarto de siglo a la cabeza de
una de las empresas más avanzadas del mundo
en la producción de juntas para automóviles,

· José Manuel Martínez, presidente del Consejo de
Administración de Ajusa, reconoce que los orlgenes de
la fábrica fueron modestos, pero siempre exigentes en
cuestión de calidad, un concepto que se ha convertido
·en una obsesión y en el factor clave de que Ajusa sea

hoy una compañIa tan competitiva en el sector,

José ManuelMartínez, presidente del Causejode Admlulstraclóu de Ajusa

portamiento de los materiales en
condiciones muy diversas, y con
los datos obtenidos trabajamos
para crear nuevos productos, y
para mejorar las garantías de los
que ya producimos. La investiga-
ción es una exigencia propia y de
los clientes, los fabricantes de co-
ches, porque la evolución del sec-
tor es incesante. Le aseguro que
es comparable a la informática, y
lo que manejamos hoy puede
quedar obsoleto en muy poco
tiempo.
-De todas formas, su especlali·

zaciónles ha dado resultado. por-
que venden en los cinco contí-
nentes.
-Sí, sobre todo en Europa y

América, porque tenemos un
catálogo de 300.000 referencias,
que es el más completo de su es-
pecialidad. Él nos permite produ-
cir dos millones de juntas de cu-
lata,diez millones de tornillos
para la estanqueidad total, y can-
tidades similares de juegos y [un-
tas accesorias. En total tenemos
250 trabajadores y ocho enclaves
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Selección de toros

La Diputación de Toledo y la Asociación
Frisona de Castilla-La Mancha (Afrlcama) .
han firmado un acuerdo por el que se desti-
'narén seis millones de pesetas a la selección
de toros para reproducción y mejora. de la ca-
baña ganadera de la provincía, Este dinero
servirá también para la adquisición de se-
men, aunque las ayudas a los .ganaderos no
podrán superar el 50por ciento del coste total
de las operaciones destinadas a mejorar la ca-
lidad del ganado. La selección de cada eíem-
piar de toro .será controlada por medio de las
evalucaciones genéticas semestrales de la
Confederación de Asociaciones de Frisona
Española(Conafe~

Acuerdo del campo en AIbacete
Sindicatos y empresarios han firmado el

convenio colectivo del campo en Alhacete,
que es el primero que trabajadores y a casi el
mismo numero de empresarios. El convenio
recoge aspectos de la derogada ordenanza del
campo del año 1996,además de una subida li-
neal de 3.200pesetas, un plus de asistencia de .
25días por mes trabajado y un incremento de
la paga de beneficios que se incrementa en
cinco días. Todo ello supone una subida lí-
neal de 65.000pesetas anuales para cada una
de las categorías.

Hortícola de Guadallijara
La cooperativa Hortlcola de Guadalajara,

dedicada al cultivo y comercialización del
espárrago, espera obtener esta campaña una
cosecha superior al 20por ciento sobre la con-
seguida el pasado año que fue de 600.000ki·
los. La climatología ha adelantado este año la
recolección del espárrago que se espera
quede concluida a primeros del próximo mes
de junio. El aumento del consumo del espá-
rrago en los últimos años ha potencíado su
producción a la vez que se ha convertido para
los agricultores en un complemento para su
economía.

Proyecto Europeo .Recite 11-
Ei Ayuntamiento de Mora (Toledo), como

. miembro de la Asociación Españoia de Muni-
cipios del Olivo (Aemo) ha liderado en Castí-
Ila-La Mancha el proyecto europeo "Recite
Il», que pretende la creación de una red euro-
pea de municipios del olivo para la promo-
ción del desarrollo local, la difusión de la me-
jora del medio ambíeate y la potenctación del
. turismo y la cultura de las principales zonas
olivareras de la Unión Europea. Este pro-
yecto fue presentado en Bruselas la pasada
semana y supone una inversión de más de 600
millones de pesetas.

Seguro de pedrisco
La Dirección Provincial del Ministerio de

Agricultura, Pesca y Alimentación en Toledo
ha informado que el periodo de suscripción
en el Seguro de la Tarifa General de Pedrisco
e Incendio se ha ampliado para aquellos cultí-
vos y modalidades que finalizarán el 15 de
mayo. Ahora, el plazo para suscribir este se-
guro contra el pedrisco e incendio se alarga
hasta el 26de mayo.

.La UPAcritica a Maraver por no tener en cuenta su
opinión en la Orden de recuperación del viñedo -'

L
·A Unión de .Pequeños ~gricultores (~PA) ha. remitido ~na carta abierta

. al consejero de Agricultura y MediO Ambiente, Mariano Maraver,
expresando su malestar por no haber tenido en cuenta a esta

organización agraria a la hora de elaborar la Orden sobre la recuperación
del viñedo afectado por la sequfa. Además, para ia UPA, la citada orden,
..ni moderniza ni recupera», ya que no incluye ninguna medida tendente a

modernizar las estructuras del viñedo regional.

. Toledo. D. T.
Según la UPA, antes de que

Mariano Maraver ocupase la
responsabilidad de consejero,
esta organización ya venía
reclamando en plena sequía
(junio de 1995) un plan de
recuperación con financia-
ción del cien por cien de la
Unión Europea. Por eso han
expresado su rechazo a
Maraver «porevitar que cum-
plamos nuestra función, de
interlocución ante los pode-
res públicos».
UPA ha realizado unas con-

sideraciones a la Orden del 14
de abril sobre el Plan de
Recuperación del Viñedo
afectado por la sequía. AsI,
considera que «ni moderniza
ni recupera», ya que no inclu-
ye ninguna medida tendente
a modernizar las estructuras
del viñedo regíonal, ni se
pueden acoger a la Orden las
12.000hectáreas ya recupera-
das por los viticultores antes
de publicar dicha orden.

Otra de las consíderacio- Orden favorece a los socios
nes que hace la organízacíén: de cooperativas o SAT, no en
agraria es que "es raquítica ñmcíén de la renta, tal y
en su objetivo de calidad», al· como esta organización viene
entender que la diferencia defendiendo.
entre plantarun 30por ciento La Unión de Pequeños
de variedades complementa- ., Agricultores también ha
rias o un 100por cien, (máxi- pedido la posibilidades de
mo de 40.000 pesetas por solicitudes individuales,
hectárea) no compensa la . pues sólo se contemplan pro-
. pérdida de producción en los ". yectos coleclivos. El plazo
dos años primeros años con para presentar dichos pro-
respecto a la variedád Airen, yectos colectivos termina el
, «que es casi monocultivo en. 30 de junio a partir del cual la
la regíón y según la orden y si Consejerla liene un plazo de
los viticultores hacen cuen- resolución de cinco meses.
tas, nos encontramos con un «El agricultor en tan corto
70 por ciento de este plan de . plazo de tiempo debe conocer
dicha variedad». la normativa y tomar decisio-
También para UPA existen . nes para invertir unas 700.000

variedades acogidas a deno- pesetas por hectárea a largo
minaclones de origen que plazo, sin conocer en la
deberlan estar entre las mayoría de las ocasiones las
variedades complementa- ..nuevas variedades. Es por lo
rias. que pedimos que aprove-
Otro de los aspectos negali- ., chando el periodo vacacional

vos que tiene la Orden para . en las administraciones
UPA es que la modulación; públicas, se prorrogue el
recogida en el Anejo mde la ,'.período de solicitud. ...

El Consejo Regulador de la D.Q.· «Valdepeñas))
distinguió la calidad de sus vinos

Valdepeñas. E.Laderas
El Consejo Regulador de la

Denominación de Origen.
«Valdepeñas» entregó la
pasada semana, 'por cuarto
año consecutivo, los premios -
a la elaboración ya la calidad
de los vinos de la presente
campaña amparados por la
mencionada denominación,
en reconocimiento al esñier-
zo que realizan los vítívíní-
cultores para conseguir
mayores cotas de calidad año
tras año.
Según explicó el presidente

del Consejo Regulador,
Enrique Martín-Peñasco,
durante la entrega de los
galardones, los vinos dístln-
guidos -un total de 21- han
sido seleccionados .por el
comité de cata de este orga-
nismo a través de las «catas •
ciegas» que durante meses
han realizado de las 176
muestras que se tomaron de

. .
los vinos blancos, rosados, -','calidad fueron concedidos a
tinte Valdepeñas· y linto .jas siguientes bodegas: en la
varietal. categoría blanco tradicional,
En cuanto al volumen de bodegas Luis Meg ía, S.A., .

vino sometido a calificación, por la marca «Marqués de '
éste, según Martin-Peñasco, Gastañaga», cosecha del 95.
se situó en 50.766.884 litros, En tinto tradicional, bodega
de los cuales 7.281.352 litros Casa de la Viña, S.A., por la
corresponden a vino blanco, cosecha del 96. En blanco
6.866,634a rosado, ,33.669.644 joven, Videva, S.A., con la
a tinto Valdepeñas y 2.927.254 'marca «Joven Videva», cose-
a linto varietal. cha del 96. 'En rosado joven,
En la actualidad, el núme- Viña Albali Reservas, S,A.,

ro de bodegas que elaboran y por "Viña Albali», cosecha
embotellan vino con ei mar· . del 96. ..
chamo de la Denominación En- tinto crianza, Miguel
de Origen "Valdepeñas» Calatayud, S.A., con su vino
asciende a 18, mientras que ' c<VegavalPlata», cosecha del
tan sólo existen seis coopera- 93. En tinto reserva, Casa de
tivas o sociedades agrarias de . la Viña S.A., con "Casa de la
transformación y veinte eia- víña», cosecha 1989.Por últi-
boradores de vino que no ' mo, en tinto gran reserva, el
embotellan, según se des- galardón recayó en la coope-
prende de la información raliva ' Cosecheros
facilitada por el responsable . Abastecedores S.A., con su
del Consejo Regulador. marca "Pata Negra», cosecha
Los primeros premios a la del año 1983.
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Ucaman celebra
mañana en Albacete
su Asamblea General

El aceite 'de oliva y los oleíeulteres
hierven ante el iceberg de,FischIer
Valdepeñas. EllsÚ.aderas "

Alrededor de unas cinco mil
personas participarán en la mar-
cha organizada en contra de la
OCM del Aceile de Oliva á su
paso por Castilla-La Mancha, la
segunda región más atectadapor "
la reforma que prelende llevar a
cabo la Comisión Europea y que
cuenta con el rechazo del sector
oleícola español que, por príme-
.ra vez •.«camina» al unisono para
defender los Intereses económi·
cos, sociales y medioambientales
de las distintas zonas producto-
ras de España, tras haber agota-
do el diálogo lécnico y jurídico.
Umarcha, organizada por la

Mesa para la Defensa del Aceile
de Oliva, que eslá integrada por
Asaja, COAG, UPA, CcAE,
Anlerac, Asoliva, FIMe,'
Infaoliva, Fecampo·CC.OO: y
FTT·UGT, se inició el pasado
marles en Córdoba' y cruzará
Despeñaperros el próximo míér-
coles a primera hora de la maña-
na, ya que a las doce del
mediodía está prevista la llegada
de los olivareros andaluces a la
localidad ciudadrealeña de
Almuradiel, donde serán recíbí-
dos por sus homólogos castella-
no-manchegos.y por las autorida-
des regionales.
Ese mismo día, a las nueve de

la noche, se celebrará, en
Valdepeñas un acto en el que
participarán centenares de oliva-
reros y agricultores en general,
además de numerosos cíudada-
nos y representantes de los dís- '
tinlos colectivos sociales y
económicos de los muníeípíos de
la comarca que. con su presen-
cia, mostrarán su solídandad
para con los integrantes de la
marcha, a los que lodavía les
separan 200 kilómelros de, su
objetivo: Madrid, donde el día 31
se concentrarán unos 50.000 oleí-
cullores.

Toledo. D. T.
,U Unión de Cooperativas
Agrarias de Castilla-La Mancha
,(Ucaman) celebrará mañana
. viernes, su Asamblea General
Ordinaria en Albacele, en el
marco de la feria agroganadera
regional Expovicaman.
A esta Asamblea, que tendrá

lugar en el salón de aclos del
recinto permanente del Instituto
Técnico Agronómico Provincial
de A1bacele (ITAP), lugar en el
que se celebra la feria, han sido
convocadas las 340 cooperativas
y sociedades agrarias de trans-

con 17, en las que se moverían formación integrada en Ucaman,
unos 20.000millones de pesetas. ' que en total suman 125.000socios '
Sobre la producción global, un' agrícultores,

78 por cienlo del aceile de oliva U reunión, que comenzará a
se moltura en Castilla- La , las diez y media de la mañana,
Mancha, mientrasque el 22 por abordará en primer lugar la vale-
ciento restante se compra en ración del «Informede Gestión).
otras regiones, fundamental- 'que, presentará el Consejo
menle Andalucía. U mayor Reclor, máximo órgano de ges-
parle del mencionado produclo tión enlre asambleas. En esle
se comercializa a granel y sus documenlo se reflejan las actíví-
deslinos son Cataluña (55 por dades desarrolladas por Ucaman
cien lo), Andalucía (15,5por cíen- a lo largo del año 1996, en una
lo), la Unión Europea (lO por doble .verliente: como organiza.
ciento), Castílla-I .. Mancha (7,5 ción represenlativa del moví-
por ciento) y Madrid (6,5 por' mienlo cooperativo agrario
ciento), mienlras que el 12,5por regional y como entidad presta-
ciento restante se reparte entre' - dora de servicios a las cooperatí-
. los mencionados mercados. vas castellano-manchegas.
Uproduccíón media de aceite Tras analizar las cuenlas

de oliva en la región alcanza las anuales del ejercicio loi96, la
40.500 toneladas, el 8 por ciento asamblea de la Unión de
de la producción nacional, según Cooperativas Agrarias ' de
se desprende de los datosfacílíta- Castilla-La Mancha debatirá el
dos por la organización agraria. ,presupueslo de gastos e ingresos
Toledo y Ciudad Real ocupan el correspondienles al presente
68 por ciento de la superficie año,' así como el .Plan de
lolalde la región, y el séptimo y Actuación para 1997»,en el que
octavo lugar, respectivamente, 'se recogerán los planteamientos,
en cuanto a la producción nacío- aspiraciones y reivindicaciones,
nal se refiere. , tanto globales como secloriales,
U superficie destinada a la ,del cooperativismo agrario caste-

producción de aceite de oliva ha llano-manchego.
descendido en los últimos 30 Por último, la Asamblea
años' en un, 20 por cíento.. sin General de Ucaman procederá a
embargo, la calidad y la variedad la elección del cargo de vícepre- '
aceilera han aumentado, sidente, actualmenle vacante,

SITUACION DEI. OI.IVAR EN CASTIU-A·I.A MANCHA, ,

Hectáreas Olivo. Producción 1997

Alb.cet. 26,000 has. 3 millones" 3.200Tm
, Ciudad Real 124.000has. 9 millones 12.000Tm.

Cuenca 36.000 has < 4 millones 4.4ooTm

QuedoloJo" 30.000 has > 4 millones· 840Tm
Toledo 97.000 has ' 7 millones 16.oooTm
Totlll 314.000 has 27 millones 36,8ooTm

Durante la siguienle jornada,
el Iramo que cubrirá la marcha
será el comprendido entre
Valdepeñas y Mora, municipio
toledano al que llegarán Iras
atravesar .Ios municipios de
Malagón y Los Yébenes, en el
que pararán para comer y prepa-
rar el acto que, inicialmente se
prevé celebrar en Mora, Los agrio
cultores culminarán su trayecto
por Castilla-La Mancha el víer-
nes 30 de mayo en Ocaña, desde
donde se dirigirán a Villaverde,
en Madrid.
, U región castellano-manche-
ga es la segunda Comunidad
autónoma española productora
de aceile de oliva con un volu-
men medio anual de unas 40.000
toneladas. Por lo que respecta a
la superficie, ésla asciende a
300.000 "hectáreas repartidas"
principalmenle, por los Montes
de Toledo, campos de Montiel,
U Sagra,U Alcarria y la Sierra
de Alcaraa,
En la Comunidad exislen en

lomo a los 60.000 productores
agrupados en 398 almazaras,
según los datos facílítados por
Asaja, en los que se refleja que la
mayor parle de las instalaciones
están situadas' en Ciudad Real,
con 158 almazaras; seguida de
Toledo y Albacete, con 89;
Cuenca, con 36 y Guadalajara,

/~~EL
OLMO
DE LA

COMODIDAD
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FERIAS, ;

Fercatur'97 abre sus puertas en
su edición nacional y duplicaft!l.

número. de expositores
RCA de un centenar de expositores se darán

cita a partir de mañana en el Pabellón Ferial de
. Ciudad Real" en Fercatur'97, la Feria de la

Caza, Pesca y Turismo. Elcertamen será inaugurado
por SAR. la Infanta de España, Doña Alicia de Borbón

y ha despertado muchas expectativas, teniendo en .
cuenta que ha sido catalogado, a partir de esta edición,
como un certamen de carácter nacional, que ha atraído

a representanies del sector de toda España.
,

Ciudad Real. C. del Campo
Fercatur se ha convertido en la

iniciativa comercial más impor-
tante para proyectar la caza, la
pesca y el turismo y, según el
presidente de la Fundación Em-
presarial de Ciudad Real, Jesús
Bárcenas, es una de las ferias
que. en apenas tres años.- se ha
consolidado, creciendo en interés
_y en expectación edición tras edi-
ción. .
Este año, stu duda, el esfuerzo

de organización ha sido muy ím-
portante, coutando con un presu-
puesto de 15millones de pesetas,
Junto a la Fundación, colaboran
instituciones como el Ayunta-
miento, la Diputación de Ciudad
Real y la Junta de Comunidades
de Castilla-La Mancha, por prí-

mera vez; no así el Ministerio de
Agricultura, a pesar de que el Se·
cretario de Estado del departa-
mento se comprometió el año pa-
sado a apoyarlo de alguna ma-
nera. Este contratiempo, aunque
ha desilusiouado un poco al seco
tor, según Bárcenas, no va a res-
tar importancia al certamen, ya
que también cuenta eon el apoyo. ::3
de organizaciones como el AVE, G
la Caja Rural y Aproea, la Aso- o
ciación de Productores de Caza .~
de Castilla-La Mancha que se ha ~
implicado decididamente en la
organización de la feria, con un .
sinfín de actividades comple-
mentarias. .
Fercatur abre sus puertas este

año con mayores expectativas,
ya que la gran mayoría de los ex-

Castilla-La Mancha es la comunidad con mayor potencial en
. la práctica de la caza y la pesca

Fereatur ha duplicado este afio el número de expositores

empresas de.turísmo rural.
Como es conocido, Castilla-La

Mancha y especialmente las pro-
vincias. de Ciudad Real y Toledo
son las mejores productoras de
renta cinegética de España.
Segón un estudio elaborado po.!:
Aproea, se puede.afinnar que ra
renta directa generada por la
caza en la región asciende a
35.000 millones de pesetas al año.
Son los madrileños, valencianos,
catalanes y vascos los que vísí-
tan con mayor frecuencia el te-
rritorio manchego para ejercer
esta práctica, siendo las comuní-
dades de Andalucía, Extrema-
dura y Castilla-La Mancha las
Jltincipales receptoras.
> Según el informe de Aproca,
110solamente españoles, hay un
"¡j¡nero significativo de extraníe-
ros que se desplazan hasla Cíu- .
dad Real especialmeute para la
piáctica cinegética. En 1986fue-
ron más de 22.000 los extranjeros .
que visitaron España con este .
motivo y se prevé que de cara al
año 2000, sean más de cincuenta
1Í1i!;más del 85por ciento de ellos
.proceden de Europa:' franceses,
ítaltanos y belgas, mientras que
los americanos alcanzan un por-
¿entaje del 9 por ciento. .
"an caza menor, según estima
Aproca, en la región manchega
se realizan más de 50.000 mil joro
nadas de caza al ojeo en un radio
de un millón de hectáreas. En
caza menor al paso y puestos se
estiman unas 6.500, en monterías
unas 700 jornadas y en rececho,
unas 800.

positores de años anteriores repi-
ten y a ellos se unen otros, proce-
dentes de Guipúzcoa, Zaragoza o
Barcelona, guiados por la riqueza
cinegética existente en la provino

. ela de Ciudad Real que tiene en
este sector una de sus fuentes de
ingresos más importantes.
Reforzar la presencta de los

productos ciuegéticos y turístí-
cos de la región y crear un autén-
tito escaparate que sirva de
punto de encuentro entre las em-
presas del sector y los amigos de
la caza es el principal objetivo de
esta Feria en la que, junto a los
distintos stands se ha previsto
una serie Ininterrumpida de ac-
tos.
Así, entre otras; se ha organí-

zado una gran convención de ca-
zadores y pescadores, la celebra-
ción de las primeras jornadas.
gastronómicas cinegéticas, con-
cursos de perros de muestra, de
adiestramiento caníno, de galgos
y colleras, dirigidos por el dírec-
tor de la revista «Víentos y ras-
tros», Manel Sauz Timón.
También tendrá lugar la Selec-

cióu Nacional de Pesca en el pan-
tano del Vicario, en la jornada
del domingo, así como el Il Gran
Trofeo Fercatur de tiro al pichón,
con premios que oscilan entre las
diez mil y las 75.000 peselas.
Los visilantes podrán dísfru-

tar, junto a eslas actividades, de
los distintos expositores donde se
.podrán admirar todo lo relacio-
nado con la artesanía de la caza,
armerías, armas y cuchillería,
granjas cinegéticas. taxidermia y
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OR EL FUTURO DE NUESTRA TIERRA
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I,--_B_RE_VE_S_I, ,Mercedes, Benz lanza las nuevas furgonetas' de
transporte de personas eeVito))y 'eeSprinter)),OVolvo entrega un vehlculo a

'\a entidad BBV. El énncesíona-
, río de la marca Volvo en Toledo.
«Alosauto», hizo entrega hace
unos dlas de uno de sus modelos
a la entidad bancaria BBVque a
su vez fue regalado a uno de sus
clientes. Eduardo Sans, gracias a
la campaña de premios de «El lí-
bretón». E" vehículo fue entre-
gado por el director de la sucur-
sal del Banco Bilbao Vizcaya, si,
tuada en la 'Calle Durque de
Ahumada. Agustín Ralero y el
director provincial de BBV en
Toledo. Florenclo Amaya, asl
como el jefe de ventas del conce-
sionario Volvo, Juan Pablo
Alonso.
OVenlas de motos. Las ventas
de motocicletas en el pasado mes
de abril han supuesto un au-
'mento del 21,6 por ciento res-

'-':Jt~'ctoal año anterior. gracias a la
, ','puesta en marcha del' Plan Pre-

Ver, que ha sido un aliciente
• para la compra de nuevos vehi-
, culos de dos ruedas. Esta de-
manda creció en abril en la
misma línea que en los tres me-
ses anteriores, 10 que contribuye
a la recuperación del número de
matriculaciones, tras la caída su-
frida durante los últimos cinco
años. Por marcas, Honda es la
compañía que se sitúd como lí-
der del mercado, con un total de
3.228 motos vendidas en 1997,
con un aumento del 34por ciento
respecto al año anterior, le sí-
guen en ventas Yamaha y Piag·
gio.
ORecuperación del mercado
por parte de Mazda. La como
pañía Mazda ha vuelto a exponer
sus modelos en el Salón del Au-
tomóvll de Barcelona, una vez
superados sus problemas que
han afectado a su estructura en
España y el resto del mundo en
los últimos años. Por ello, según
fuentes de la compañía, se
quiere recuperar en tres años .el
2 por ciento del mercado euro-
peo. Durante el pasado año esta
empresa automovilística vendió
2.200 unidades, cuatrocientas,
menos de las previstas pero mano
tiene su intención de llegar a'
vender 4.000 vehiculos durante ,
este año. ..

C
ON las furgonetas de transportes de personas de las nuevas series -vuc- y

-S~~inter-, Merc~des Benz h~ buscado la ren~abilid¡¡d, el carácter funcional, la
facIlidad de maniobra, comodidad de conducción tanto para al conductor como

para los pasajeros, seguridad y tecnoloqía, pero también diseño, compatibilidad con
el medio ambiente y servicio técnico. Y es que para Mercedes, estas furgonetas son

el resultado de los deseos y necesidades de¡sus cllentes.

,

La «Vito » es una furgoneta destinada al transporte de personas de gran manejahllldad
Toledo. D. T. troles son peñectamente visibles

Para la compañía Mercedes. y de fácil manejo. La palanca de
una furgoneta destinada al trans- cambio de marchas es del tipo
porte de personas no debe resul- «lovtíck» y se encuentra inte-
tar atractiva únicamente desde 'grada en el salpicadero; el árbol
el punto de vista funcional, sino de la dirección se puede se puede
también ópticamente. Por eso la ajustar en inclinación y altura de
-furgoneta "Vito» se ha diseñado forma que quede situado exacta-
'con nervaduras laterales. el pa- mente como ~I conductor lo de·
rachoques integrado óptíca- see.,
mente en la carrocerla y Conuna En este modelo. el. cliente,
armoniosa transición entre el ca- puede optar entre tres motores
pot y el parabrisas. Además. grao", diferentes de cuatro cilindros. La
cías a sus dimensiones. símílares oferta va desde el dlesel atmosíé-
a las de un turismo, necesita me- rico de 58kW, pasando por el tur-
nos espacio para aparcar y puede bodiesel con refrigeración de aire
pasar por las puertas de todos los de carga y 72 kW de potencia,
garajes, aparcamientos subterrá- hasta el motor de inyección de '
neos e ínstalaclones de lavado gasolina con técnica multívál-
normales. vula y 95 kW. capaz de alcanzar
, En cuanto a su ínterior y panel una velocidad punta de hasta 166

de Instrucciones, todos los con- kilómetros la hora.
, '

Por su parte, la furgoneta
«Sprlnter» pretende ser un mul-
tiusos, grande por dentro y pe-
queña por fuera. Tiene dirección
asístída de cremallera; los ínstru-
mentes y controles están diseña-
dos y ordenados ergonómica-
mente, La gran superficie de los
cristales de las ventanas y los re-

.trovísores garantiza las mejores
condiciones posibles de visíbílí-
'dad. La «Sprínter» también
~Qentacon tres motores potentes
y.:deconsumo económico. Se han
dispuestos frenos de disco mon-
tados en las cuatro ruedas y aír-
bags para el conductor y el acom-
pañante, así como una combina-
ción entre el sistema ABS con el
sistema auxiliar de control ABD,
que también proporcionará tran-
quilidad a los pasajeros.

•

SEGURO DE AUTOMOVILES - - - - - -

"
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LAIODA, UNA POBLACiÓN DE ALBACETE .
"Vo.,'

DONti:
,•.'Ji',

EXISTE UNA MUY FLORECIENTE
,

INDUSTRIA Y COMERCIO.
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